

令和 4 年度 自ら学び 自ら考え 自ら行動する子を育てる



# 松林小だより



令和4年 9月 30日 第 7 号

茅ヶ崎市立松林小学校 校長 平木 恵美

前期終了を前に・・・

## 修学旅行に行ってきました！

今年度コロナ感染対策を取りながら修学旅行に行ってきました。天気にも恵まれ、日光の自然と歴史を堪能し充実した2日間でした。どこを見学しても感銘を覚える日光です。特に2日目に行った東照宮については何回見ても圧倒されます。その理由の一つは数々の素晴らしい彫刻にあります。それらの所以を聞くとさらにその素晴らしさに気づきます。例えばあの有名な眠り猫の彫刻ですが、裏側に雀が施されています。猫は雀の天敵のように思われていますが、雀も猫と共存できる平和な世を表し、安心して過ごせる世の中を願うものであったという解釈があります。だいぶ昔になりますが、私が小学6年生の時はそのようなことを知らず、ただ見学してきたにすぎませんでした。しかし、大人になって改めて知るにあたり、非常に興味深く感じます。6年生も今は6年生としての見学の仕方をしてきたと思いますが、大人になった時また違ったものが見えてくるかもしれませんね。

どのような学びについても、同じことが言えるかもしれません。今は今の学び方があり、成長と共に、学び方も変化し学びが深まっていくように感じます。前期終了日に家庭への知らせが渡されます。そこには、4月からのお子様の学びの状況が言葉とともに記されています。それは現在の学校での状況です。そして、所見の言葉には、これからの頑張りにつながってほしいという思いが込められています。短い秋休みですが、ご家庭でも次の頑張りにつながるようお子様とお話いただけますことを願っております。

## 運動会のスローガンが決まりました！！ ～ 一人一人の思いが詰まった運動会 ～

今年の運動会のスローガンは、「一人一人の思いが詰まった運動会」です。このスローガンを決定するに至るまでには何回も審議を繰り返されました。というのも、それぞれのクラスからあがったスローガンのアイデアがどれもとても素敵で、私もびっくりしたほどです。何回も児童のみんなから投票をしてもらい、やっと決まったスローガンです。児童の皆さんも、投票するごとにどんな運動会にしたいか、自分事として考えていったのではないのでしょうか。この言葉を合言葉に全校児童一人一人の思いの詰まった運動会にしていきたいと思います!!

しょうりんしょうがっこう はっけん  
**松林小学校のステキ発見！** (このコーナーは児童の皆さんも読んでくれたらうれしいです)

6月に田植えをした苗が、9月に入りだいぶ成長し、稲穂を付け始めました。そこで、地域保護者の方のご協力により、草刈りをし、田んぼ全体に鳥よけネットを張りしました。さらに、今週は3年生が作った案山子をたてました。今や、案山子はそう簡単にお目にかかることができなくなってきました。ましてやこんな素敵な案山子に出会うなんて…。3年生にとっては大変な作業だったと思いますが、こ

れで今年のお米は鳥たちに食べられずにすみそうです。3年生のみなさんありがとうございました！  
さて、こういった体験ができるのも田んぼがあるからです。日本の主食であるお米が昔からどのように作られてきたか体験を通して知ることが大切なことだと感じています。そういった体験ができることも松林小のステキなところですよ。ご協力していただける地域・保護者の方たちにも感謝申し上げます。

